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Surcando Vías
Ambicioso programa de pavimentado va mucho más 
allá de las pistas y posiciona a alcalde Carlos Bruce. 

Son en total 13 vías metropolitanas que serán completadas de aquí a fin de año. Obras también fueron realizadas en horario nocturno durante todo el año. 

Bruce inspecciona obras con el gerente de Servicios a la Ciudad Elías Ruiz Chávez. Izq.: nuevo 
aspecto de la Avenida Ayacucho captada con dron. El contraste es evidente y motiva al veci-
no a pagar impuestos.   

F
rente a la sequía de lide-

razgos que padece el país, 

la última encuesta de Vox 

Populi posiciona a carlos bruce 

Montes de Oca, alcalde de santia-

go de surco, como el mejor burgo-

maestre de los distritos de Lima, 

con un aventajado 27% de las pre-

ferencias. Más atrás, le siguen 

Francis allison de Magdalena 

(7.2%) y Marco Álvarez de san 

borja (6.5%). 

Luis benavente, director ejecu-

tivo de Vox Populi, señala que las 

buenas cifras llegan “básicamente 

por el repavimentado. Yo vivo en 

surco y el deterioro de las pistas 

fue demasiado grande, en extre-

mo descuidado. afectaba a todos. 

bruce no ha hecho una obra inte-

gral de asfalto, sino que fue a lo 

central. Lo ha hecho con mucha 

rapidez y de tal manera que traba-

jaban de madrugada, sin incomo-

dar. Y esto no es solo para el veci-

no, sino cualquiera que cruza el 

distrito. nos ha beneficiado y nos 

ha gustado”.

benavente añade que “entiendo 

que hay otros aspectos de la ges-

tión como la seguridad ciudadana, 

pero eso ha sido lo más visible˝. 

se trata de una interesante 

vuelta de tuerca para un político 

que llega a la arena distrital tras 

un largo paso por la escena nacio-

nal, y no al revés. como empre-

sario en los sectores de construc-
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MEJOR ALCALDE DE LOS DISTRITOS DE LIMA
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OBJETIVO GENERAL Obtener información sobre la situación actual de la ciudad de 
Lima y aspectos de gestión, identidad y cultura relacionados a la ciudad, entre profesio-
nales de universidades e institutos técnicos, hombres y mujeres residentes en Lima.
OBJETIVOS ESPECÍFICOS Informe 2: GESTIÓN MUNICIPAL 
Objetivo: Evaluar la gestión de la Municipalidad de Lima. 
Objetivo: Evaluar la gestión de las municipalidades distritales de Lima. Objetivo 
:Medir la percepción de la gobernabilidad de Lima. 
Objetivo: Medir la percepción de quién ha sido el mejor alcalde de Lima de 1990 a 
2022.

FICHA TÉCNICA METODOLOGÍA  
Investigación cuantitativa mediante la técnica de la encuesta no muestral por 
Internet.
POBLACIÓN 
Profesionales de universidades e institutos técnicos, hombres y mujeres residen-
tes en Lima y regiones del Perú, con acceso a Internet.
MUESTRA 
764 profesionales de universidades e institutos técnicos.
TRABAJO DE CAMPO 
Por Internet, mediante la plataforma digital SurveyMonkey, del 11 al 24 de agosto 
2023.

ción, metalmecánica, pesquería y 

comercio exterior; bruce se desem-

peñó como un hombre de gremios 

en el ámbito privado, desempeñán-

dose como presidente de aDeX. 

en paralelo a su carrera política 

ha seguido con sus emprendimien-

tos empresariales, particularmen-

te en el rubro gastronómico. 

tras un par de intentos falli-

dos por llegar al congreso, fue su 

paso como ministro de la Presiden-

cia, reactivado tras un año como de 

Vivienda, construcción y sanea-

miento, el que lo hizo reconoci-

do ante la población. se quedó en 

el cargo durante cuatro años del 

gobierno de alejandro toledo y el 

apelativo de “techito” respondió al 

impulso dado a la vivienda social 

con programas como MiVivienda.

Fue el segundo congresista más 

votado del período 2006-2011 y 

resultó reelegido en los dos perío-

dos siguientes (un recordatorio, 

por cierto, de lo absurda y perjudi-

cial que es la prohibición de reelec-

Bruce: “Si vas a 
aumentar el valor de 
tu distrito no 
puedes tener pistas 
intransitables”.

ción parlamentaria y de alcaldes). 

Ya totalmente alejado de la órbi-

ta toledista, como era inevitable, 

volvió como ministro de Vivien-

da durante los gobiernos de Pedro 

Pablo Kuczynski –cuyo equipo 

integró– y, brevemente, Martín 

Vizcarra. 

en medio del destructivo hura-

cán de la política nacional de los 

últimos años, bruce apostó por la 

alcaldía de surco, que ganó cómo-

damente con el 40% de votos. ¿Por 

qué no dio el salto a Lima? Hubo 

quienes especularon que, al ser el 

primer político abiertamente gay 

del Perú, que antes de hacerlo 

público fue el principal defensor 

de la Unión civil, prefirió tan-

tear aguas menos procelosas. en 

ese sentido llama la atención el 

contraste con el actual alcalde de 

Lima, rafael López aliaga. Las 

coordinaciones entre ambos han 

El efecto ha 
sido el que se 
evidencia con 

la encuesta. 
Pero queda 

por delante la 
prueba ácida 

para los alcal-
des de hoy en 
día, que es la 
de la seguri-
dad ciudada-

na. Entre el 
75% y 80% 

de los perua-
nos dice sen-

tirse expuesto 
a la delin-

cuencia.

permitido acelerar las obras en 

el distrito, pero la distancia entre 

los personajes no puede ser más 

marcada, con López aliaga como 

emblema ultra conservador. en 

todo caso, es una demostración 

práctica que la supuesta polariza-

ción no tiene por qué paralizar la 

política y que el identitario es uno 

de los factores de la ecuación, no 

su totalidad.

Las razones de la actual acep-

tación de bruce tienen que ver, 

como siempre con la política dis-

trital y municipal, con obras. Y 

así como se creó el personaje de 

techito en su paso ministerial, hoy 

podríamos decir que el alter ego es 

el de “Parchecito”. 

benavente recuerda que el per-

sonaje de techito también fue 

usado en campaña “e incluso sigue 

usando el casco. aunque no sea 

competencia municipal, entiendo 

que impulsa programas de vivien-

da y la imagen es algo que ha sabi-

do manejar como comunicación y 

mensaje. es evidente que proyecta 

aspiraciones políticas para el futu-

ro y, aunque no lo diga, se perfila 

como un sucesor de rafael López 

Aliaga en Lima˝. 

en lugar de dejar las obras 

de pavimentación para el último 

tramo de la gestión, la adminis-

tración de bruce en surco comen-

zó por ahí. “si quieres cumplir con 

tu función de aumentar el valor de 

Fue el segundo 
congresista más 
votado del período 
2006-2011 y salió 
reelegido dos veces.

tu distrito no puedes tener unas 

pistas intransitables que además 

te generan una sensación negati-

va cuando vuelves a casa después 

de un largo día˝, declaró recien-

temente a caretas. “no solo 

se han repavimentado las pistas, 

sino que paralelamente se han 

arreglado los entornos. Las ber-

mas centrales, se ha puesto verde, 

plantas, pintado de fachada hasta 

donde se ha podido en las edifica-

ciones del contorno de estas pistas. 

Hemos puesto veredas y ciclovías 

donde no había, como en la aveni-

da Olguín a todo lo largo del muro 

del Jockey club”. 

el efecto ha sido el que se evi-

dencia con la encuesta. Pero queda 

por delante la prueba ácida para 

los alcaldes de hoy en día, que es la 

de la seguridad ciudadana. entre 

el 75% y 80% de los peruanos dice 

sentirse expuesto a la delincuen-

cia. Y la paradoja es que buena 

parte del debate municipal tiene 

que ver con la materia, aunque las 

atribuciones de los alcaldes distri-

tales sean muy limitadas. 

bruce se muestra contrario a 

que su distrito entre en el saco 

de las declaratorias de estado de 

emergencia. además de san Juan 

de Lurigancho, san Martín de 

Porras y siete distritos en Piura, 

el gobierno sumó esta semana a 

Lince y el cercado de Lima. 

“ahora no pediría la presencia 

de las Fuerzas Armadas˝, decla-

ró bruce. “creemos que, para los 

tipos de crímenes que surco está 

sufriendo, que es 30% más de los 

que hubo el año pasado, se necesi-

tan policías o serenos armados en 

las calles”. 

Para él la disyuntiva es clara: 

“O armamos a los serenos con 

armas paralizadoras -yo propon-

dría incluso armas letales- o pone-

mos más policías armados en las 

calles. esa es la única forma. en 

marzo, después de 6 años de que 

en surco no había patrullaje inte-

grado con la policía, conseguimos 

100 policías para que estén en los 

patrulleros de serenazgo por lo 

menos en un turno. cada patrulle-

ro tiene tres turnos. Por lo menos 

cubrimos la tercera parte y desde 

mayo han venido bajando las inci-

dencias delictivas. siguen ocu-

rriendo delitos, pero al haber poli-

En medio del 
destructivo huracán 
de los últimos años, 
apostó por la 
alcaldía de Surco.
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OBRAS PAVIMENTADAS CULMINADAS

OBRAS DE PAVIMENTACION A CULMINAR HASTA DICIEMBRE 2023

cías armados, han bajado”. 

el facilismo del estado de 

emergencia, que responde sobre 

todo a los pedidos de intervención 

de las Fuerzas armadas contra la 

delincuencia, termina en la consta-

tación de que los militares no salen 

a las calles a pesar de la declara-

toria. La trágica experiencia del 

manejo de las violentas protestas 

de diciembre y enero recuerda que 

su formación no es la de los poli-

cías. Y dentro de los cuarteles la 

reticencia es marcada porque se 

sienten abandonados apenas las 

papas queman. si a eso se suma 

el efecto que tiene en el turismo 

y los negocios “admitir” que una 

parte de la ciudad está tomada 

por la delincuencia y restringir los 

horarios, se concluye que la medi-

da es de un populismo de mecha 

muy corta.

Más disuasión policial, un lide-

razgo centrado desde el poder polí-

tico, más pragmatismo y verdade-

ras soluciones. a diferencia de la 

buena experiencia con las pistas 

de surco, en la seguridad no hay 

parches. 

SOBRE LA PISTA
el ingeniero elías ruiz chávez 

es el gerente de servicios a la ciu-

dad, y explica el proceso de pavi-

mentado más significativo que se 

ha llevado a cabo en santiago de 

surco. 

-¿Cuál es la estrategia?
nace desde un inicio de la ges-

tión y lo que se ha hecho es una 

reingeniería en la forma de ges-

tionar, con un enfoque de resulta-

dos. el vecino está primero y todos 

apuntamos a lograr su satisfac-

ción. ¿Qué ha sucedido? al ver que 

se empiezan a hacer obras se gene-

ra una mayor recaudación de pre-

dial y arbitrios, lo que genera más 

obras. Hemos entrado a un círculo 

virtuoso y nos ganamos la confian-

za del vecino. Desde que el primer 

día comenzamos a hacer trabajos 

menores hasta que luego pasamos 

a las obras grandes que la gente 

puede ver. 

–¿Cuál fue el criterio para las ave-
nidas metropolitanas?

con una buena coordinación 

del alcalde bruce con el alcalde de 

Lima se lograron las autorizacio-

nes respectivas, porque esas vías 

son de competencia de Lima Metro-

politana. Hemos podido empezar 

obras tan importantes como Velas-

co astete, el Golf, Olguín, benavi-

“Es un círculo 
virtuoso. El vecino 
está primero y todos 
apuntamos a lograr 
su satisfacción”.

Buenos resul-
tados tuvie-
ron efecto en 
la recauda-
ción de 
impuestos y 
alcance de las 
obras se 
amplió de 
inmediato.

El primer tramo incluye cinco vías metropolitanas y dos paquetes de vías locales.

PROYECTOS Y
EJECUCIÓN DE
OBRAS CIVILES

934222096aggroupeirl@gmail.com

10+
AÑOS

E X P E R I E N C I A
              EXPERIENCIA

Contamos con un equipo humano profesional y técnico 
de obra altamente calificado lo que nos permite 
cumplir con los plazos y los estándares de calidad y 

seguridad requerido.
CALIDAD GARANTIA

Anuncio Young.pdf   1   9/10/2023   18:30:41

“Lo que se ha hecho 
es una reingeniería 
en la forma de 
gestionar, con un 
enfoque de 
resultados”.
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Son 19 proyectos: 13 metropolitanos y 6 de vías locales, con más de 181 mil metros cuadrados pavimentados. 

des que no solo transitan los veci-

nos de surco, sino que se interco-

nectan con otros distritos y pasa 

muchísima gente. eran anhelos 

de los vecinos porque, si bien las 

vías locales son importantes, estas 

vías que son de tránsito rápido le 

sirven a toda Lima. Hemos culmi-

nado 5 vías metropolitanas y al 

término de año vamos a tener 13 

totalmente pavimentadas. 

–El alcalde Bruce también se ha 
referido a los proyectos de una mane-
ra integral. 

no solamente desarrollamos la 

carpeta asfáltica, sino que tam-

bién refaccionamos veredas, hace-

mos sardineles, se relaciona con la 

jardinería. De los paquetes de vías 

locales hemos trabajado 6, de los 

cuales ya se están ejecutando dos 

y están en proceso de ejecución 

otro tanto. Han sido 19 proyectos: 

13 metropolitanos y 6 de vías loca-

les que se van a terminar antes 

de culminar el año. estamos pavi-

mentando un total de 181 mil 700 

metros cuadrados por un monto de 

casi s/ 48 millones. Una inversión 

nunca antes vista en surco. 

–¿Cómo se abordó el caso de El 
Derby? 

es una avenida muy importan-

te. tenía una congestión terrible y 

además había un tramo abandona-

do por conflictos que no se solucio-

naban. ahora ha mejorado la cir-

culación en un 40%-50%. 

–Surco es Distrito Ecológico. 
¿Cuáles son sus políticas con los par-
ques?

“El Derby tenía una 
congestión terrible 
y ahora ha mejorado 
la circulación en un 
40%-50%”. 

Anuncio Cemento.pdf   1   9/10/2023   17:03:43

La inversión 
total es de casi 
S/ 48 millones. 
Además, cua-
drillas de la 
municipalidad 
“bachean” otra 
cantidad de 
vías locales. 
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Otro ejemplo 
en Velasco 
Astete mues-
tra como se 
incluye sardi-
neles, veredas 
y áreas ver-
des.

en el caso de parques tene-

mos una administración directa 

con personal propio. Hemos veni-

do remodelando parques emble-

máticos como el primero que fue 

el Parque de la amistad, que se 

hizo en un tiempo récord pues en 

dos meses cambió totalmente. el 

parque Martinelli, Pleyádes y así 

sucesivamente. Les estamos dando 

iluminación pues al no tenerla se 

prestaban para la presencia de 

gente de malvivir. así ya se gana 

bastante, además del trabajo que 

se hace con seguridad ciudadana. 

–¿Qué sigue con las pistas?
Ya estamos abriendo expedien-

tes técnicos para la avenida avia-

ción, encalada y otras vías metro-

politanas, así como más paquetes 

para obras locales. La idea es que 

hagamos una inversión equitativa 

en los 9 sectores que tiene surco. 

es un distrito de más de 50 kiló-

metros cuadrados y se requiere 

hacer mucha más inversión toda-

vía. si bien es cierto en estos pri-

meros 10 meses hemos dado un 

salto cualitativo importante, nos 

queda mucho por hacer en pistas, 

parques e iluminación. 

–¿Cómo es el contacto con los
vecinos?

tenemos una gerencia de par-

“Estamos abriendo 
expedientes técnicos 
para la Aviación, 
Encalada y otras vías 
metropolitanas”.

Solo en Velasco Astete la inversión superó los S/ 4 millones.

Anuncio Seiong.pdf   1   10/10/2023   11:38:18

ticipación vecinal muy activa, que 

es la que se encarga de conectar las 

necesidades del vecino con las áreas 

operativas. además, un día a la 

semana el alcalde recibe a los veci-

nos en diversos sectores del distri-

to para escuchar sus necesidades, 

que también se recogen por oficios 

y redes. en esta reunión que tene-

mos directamente están todas las 

gerencias recogiendo el sentir de los 

vecinos. esto baja a una matriz de 

necesidades en la que se prioriza y 

programa la ejecución, obviamen-

te dentro de nuestro marco presu-

puestal. también tenemos cuadri-

llas propias que ya van bacheando, 

o tapando baches, por más de 7 mil

kilómetros cuadrados. Y otro tanto 

en refacción de veredas, sardineles 

y rampas de acceso para personas 

con atenciones especiales.           n
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